

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan / Metode Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan sosiologi. Karena Sosiologi merupakan ilmu yang mempelajari tentang masyarakat seperti yang meliputi struktur sosial, proses-proses sosial, gejala-gejala sosial, dan perubahan sosial serta hubungan manusia dalam masyarakat yang berinteraksi baik secara individu maupun kelompok.

Ilmu sosiologi merupakan ilmu yang mempelajari tentang hidup Bersama dalam masyarakat serta menganalisis suatu hubungan-hubungan antara sesama manusia dalam masyarakat tersebut. Adapun tujuan ilmu sosiologi yaitu untuk meningkatkan suatu daya kemampuan manusia dalam menyesuaikan diri dengan lingkungan hidupnya.⁴⁴

Pada penelitian ini, peneliti menggunakan metode penelitian kualitatif, penelitian kualitatif dilakukan untuk membangun pengetahuan melalui pemahaman. Metode Penelitian kualitatif adalah suatu proses penelitian dan pemahaman berdasarkan pada metode yang menyelidiki suatu kejadian atau peristiwa sosial dengan mencoba berintraksi dengan orang-orang dalam situasi atau fenomena tersebut. Pada penelitian ini peneliti membuat suatu tentang gambaran kompleks, meneliti kata-kata, laporan terinci dari pandangan responder dan dilakukan studi pada situasi kondisi yang alamiah.

⁴⁴ Muhammad Shaleh Assingkily, *Pendekatan Dalam Pengkajian Islam*, (Yogyakarta: K-Media, 2021), h. 45-46.

B. Data dan Sumber Data

Dilihat dari metodologi yang digunakan, penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif, di dalam penelitian ini data yang digunakan yaitu menggunakan data kualitatif. Data yang dimaksud berupa suatu keadaan, gambaran, suara, huruf, Bahasa ataupun simbol-simbol lainnya yang bisa gunakan sebagai bahan untuk melihat lingkungan, obyek, kejadian ataupun suatu konsep. Peneliti menggunakan data kualitatif karena di dalam penelitian ini dimana peneliti menggunakan berbagai sumber-sumber yang dikumpulkan dengan menggunakan Teknik-teknik observasi, wawancara, dokumentasi, analisis data, dan metode pengumpulan data lainnya untuk mendapatkan partisipasi-partisipasi dan perilaku subjek selama kegiatan penelitian berlangsung. Jenis data yang dilakukan biasanya dalam keadaan sesuai dengan kenyataan atau real suatu data dari lapangan tersebut. Penelitian juga memberikan perhatian mendalam terhadap konteks sosial yang ada.⁴⁵

Data kualitatif merupakan data yang non angka (sistematik) berupa kalimat meliputi gambaran yang mengenai tentang analisis strategi masyarakat dalam membudidayakan Rumah Burung Walet (RBW). Adapun sumber data, dalam penelitian ini terdapat 2 sumber data yaitu:

1. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan oleh peneliti secara langsung dari sumber datanya. Data primer disebut juga sebagai data asli atau data baru. Maka dari itu untuk mendapat data primer, peneliti harus mengumpulkan secara langsung dengan mendatangi secara langsung ke lokasi yang berada di desa berkat untuk mengetahui strategi masyarakat dalam membudidayakan rumah burung walet (RBW). Adapun Teknik yang dapat digunakan peneliti untuk

⁴⁵ Sandu Siyato & M. Ali Sodik, Dasar Metodologi Penelitian, (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), h. 67.

mengumpulkan data primer antara lain observasi, wawancara, dan dokumentasi dalam membudidayakan Rumah Burung Walet (RBW) di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komering Ilir.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh untuk dikumpulkan oleh peneliti dari berbagai sumber yang telah ada untuk melengkapi data primer tersebut (peneliti sebagai tangan kedua). Maka dari itu peneliti menggunakan hasil wawancara serta melakukan permohonan yang akan diselenggarakan masyarakat yang terkhususnya pembudidaya rumah burung walet (RBW) yang bertujuan untuk mendapatkan bukti-bukti dalam proses “Analisis Strategi Masyarakat Dalam Membudidayakan Rumah Burung Walet (RBW) di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komering Ilir.

C. Teknik Pengumpulan Data

Adapun Teknik pengumpulan data yang akan dilakukan peneliti dalam penelitian ini yaitu:

1. Wawancara

Wawancara Merupakan sebagai suatu diskusi antara dua orang atau lebih dengan tujuan tertentu.⁴⁶ Peneliti hendaknya melakukan wawancara lebih mendalam dengan para informan ataupun terkhususnya masyarakat pembudidaya rumah burung walet (RBW) mengenai tentang masalah penelitian. Metode ini ditunjukkan kepada Masyarakat peternak budidaya rumah burung walet (RBW) untuk mengumpulkan data tentang Strategi Masyarakat Dalam Membudidayakan Rumah Burung Walet (RBW) Di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komering

⁴⁶ Samiaji Sarosa, “*Analisis Data Penelitian Kualitatif*”, (Yogyakarta: PT Kanisius, 2021), h. 21.

Iilir. Adapun alat yang digunakan dalam pengumpulan data melalui wawancara adalah pedoman wawancara dan perekam suara.

Daftar Nama Informan:

No	Nama	Jenis kelamin	Umur	Pekerjaan
1.	Carman	Laki-laki	47 tahun	Petani Padi, Pedagang Manisan, Dan Pembudidaya Rumah Burung Walet (RBW).
2.	Nawawi	Laki-laki	50 tahun	Padangang Udang Sungai, Ikan Dan Pembudidaya Rumah Burung Walet (RBW).
3.	Rapika	Laki-laki	43 tahun	Pedagang Manisan Dan Pembudidaya Rumah Burung Walet (RBW).
4.	Subhan	Laki-laki	54 tahun	Mengelola Pabrik Padi dan Pembudidaya Rumah Burung Walet (RBW)
5.	Iwan	Laki-laki	41 tahun	Petani Padi dan Pembudidaya Rumah Burung Walet (RBW).

2. Observasi

Observasi merupakan sebagai pengamatan serta pencatatan objek dan kejadian-kejadian dalam secara sistematis untuk mendapatkan informasi tentang fenomena-fenomena yang diamati.⁴⁷ Dalam hal ini berarti peneliti melakukan terjun langsung dalam lingkungan masyarakat. Adapun dalam pengamatan peneliti merekam, mencatat segala aktifitas-aktifitas mengenai stertegi masyarakat dalam membudidayakan rumah burung walet (RBW) yang ada di desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komerling Ilir.

3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan teknik pengumpulan data penelitian melalui catatan-catatan yang tertulis, seperti data penduduk dan data mata pencarian masyarakat serta foto lampiran. Dalam Teknik ini data-data yang akan dikumpulkan oleh peneliti yaitu:

- a) Peneliti melakukan wawancara Bersama kepala desa dan para pemilik budidaya Rumah Burung Walet (RBW) di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang.
- b) Rumah budidaya sarang burung walet
- c) Hasil sarang burung walet

Teknik ini dilakukan untuk memperkuat hasil dari sebuah observasi dan wawancara dalam penelitian yang dilakukan di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komerling Ilir.

D. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini berada di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komerling Ilir digunakan untuk mengetahui tentang Analisis

⁴⁷ Sigit Hermawan dan Amirullah, “*Metode Penelitian Bisnis: Pendekatan Kuantitatif & Kualitatif*”, (Malang: Media Nusa Creative, 2016), h. 37.

Strategi Masyarakat Dalam Membudidayakan Rumah Burung Walet (RBW) Di Desa Berkat Kecamatan Sirah Pulau Padang Kabupaten Ogan Komering Ilir.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data dalam penelitian kualitatif, dilakukan pada saat pengumpulan data itu berlangsung dan setelah selesai dalam pengumpulan data-data dalam periode tertentu. Teknik analisis data dilakukan dalam penelitian ini yaitu:

a) Reduksi Data (*Data Reduction*)

Pada Tahapan Reduksi data dilakukan dengan aktivitas editing, mencatat mengenai beberapa hal, dan melakukan penyatuan, pengelompokan, serta menyeleksi setiap data yang masuk dari hasil observasi, wawancara dan dokumentasi kemudian mengolah dan semua data mentah agar lebih bermakna.

b) Penyajian Data (*Data Display*)

Bentuk dari penyajian data kualitatif berupa table, teks naratif (Bentuk catatan hasil laporan), serta bagan untuk memudahkan pembaca agar bisa mudah memahami penelitian yang sudah dilakukan.

c) Penarik Kesimpulan (*Conclusion drawing / verification*)

Penarikan kesimpulan merupakan salah satu dari teknik analisis data kualitatif. Pada penelitian ini dilakukan pemaknaan terhadap sajian data yang Penarik kesimpulan ini berasal dari data-data penelitian yang sudah dikumpulkan dan di analisis dengan baik. Sehingga akan menghasilkan temuan berupa diskripsi atau gambaran-gambaran suatu objek.⁴⁸

⁴⁸ Muhammad Rizal Pahleviannur, dkk, "*Metodologi Penelitian Kualitatif*", (Surakarta: Pradina Pustaka, 2022), h. 140-141.